

GACETA DEL GOBIERNO DE PUERTO-RICO.

DEL MARTES 18 DE JULIO DE 1837.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

INGLATERRA.

Londres 11 de Mayo.

Hay esperanzas de que la amnistía en Francia se extenderá á los contumaces. Nosotros quisiéramos poder unir á los felices resultados del ministerio Molé una cooperacion activa de parte de la Francia en favor de los defensores de la causa liberal en España. No estamos todavía en este caso; pero al menos tenemos la satisfaccion de anunciar que los agentes políticos franceses en Madrid y en las fronteras de España han cesado hace poco tiempo en sus perniciosas intrigas, lo cual debe atribuirse en gran parte á la energía del ministerio actual de España. Nos es tanto mas agradable el poder anunciar este hecho, cuanto que últimamente hemos censurado en términos severos la conducta del Gobierno francés por haberse negado á garantizar el empréstito proyectado por Mr. Aguado.

—Una carta de Nueva-Orleans del 26 de Marzo, sobre cuya autenticidad no podemos dudar, nos dice que el Congreso de Méjico acababa de expedir un decreto, por el cual rebaja la tarifa sobre las mercancías importadas de un 40 por 100. La misma carta añade que el primer dividendo del nuevo empréstito que acababa de contraerse, y que ascendía á 150,000 dollars, se habia pagado, remitiéndose en su consecuencia á Galveston una suma de 5,000 dollars para socorrer á los prisioneros que se hallan todavía en poder de los insurgentes.

—Las últimas noticias recibidas de Méjico anuncian que han estallado grandes alborotos en aquel país, á consecuencia de un bando que acababa de publicar el Gobierno, por el cual el valor nominal de la moneda de cobre se reducía á la mitad. Parece que se sublevó toda la ciudad; pero la tropa hizo fuego sobre el populacho, y se restableció la tranquilidad.

—El *Times* trae una carta de Paris con fecha 11 de Mayo, que dice en sustancia lo que sigue:

Esta mañana ha expedido un correo á Roma la junta carlista y miguelista residente en Paris, expresando á D. Miguel que se apresure á hacer una nueva tentativa para reconquistar su trono. El hecho es cierto; pero ignoro si la junta ha enviado dinero á D. Miguel. Si no lo ha recibido, no podrá hacer ningún movimiento, pues no tiene absolutamente un cuarto.

—Se han recibido periódicos de Cartagena del 15 de Marzo. José Ignacio Marquez ha sido nombrado Presidente de la república de la Nueva-Granada con 64 votos. Su concurrente Vicente Arnero no tuvo sino 32.

—El paquebote *le Westminster*, procedente de los Estados Unidos, ha traído dinero metálico en cantidad de 130,000 dollars, la mayor parte en soberanos, monedas de oro francesas y algunas barras de oro y plata.

—Escriben de Filadelfia con fecha 10 de Abril lo que sigue: Aquí se está haciendo una revolucion comercial. Cada dia se declaran nuevas bancarrotas.

En Nueva-Orleans se ha designado una de seis millones; una de cinco, y otra de tres millones en Filadelfia. La casa de Jackson Riddier y compañía ha quebrado en tres millones y

medio; la de Samuel Comby en tres; la de Philips en dos millones. En Nueva-Yorck se han verificado de un mes á esta parte 88 bancarrotas.

—Todas las cartas de Nueva-Yorck tienen por muy importante que predomine en Europa la idea de que el nuevo presidente Van Buren no piensa lo mismo que su antecesor con respecto á bancos. Sin embargo creemos poder decir, segun los informes generales que hemos recibido de los Estados Unidos, que no es esto tan exacto, y que el estado de crisis de este país es el que ha inducido al presidente á hacer sobre este punto una declaracion que debe disipar toda duda. Ha declarado francamente que consideraba el acta general de la administracion del general Jackson, en la que constaba la cantidad en numerario de 20 á 80 millones de dollars puesta en circulacion como uno de sus títulos mas gloriosos, y que con ella habia salvado á su país. Su mayor deseo es que se aumente la circulacion del numerario en muchos millones cada año durante su administracion, y que cuando salga de ella circule el oro libremente.

En consecuencia se van á establecer tres casas de moneda en todo este verano, y se presentarán al Consejo nuevas leyes relativas á la mejora de la fábrica de monedas. El *Washington Globe*, diario del Gobierno, contiene en su número 15 de Abril un ataque violento contra el banco de los Estados Unidos. Esto dice mas de lo que nosotros pudiéramos sobre la política del nuevo presidente contra el sistema de bancos.

—Están dadas las órdenes correspondientes para que se construya en el palacio de las Tullerías un oratorio protestante destinado á la devocion particular de la futura Princesa Real duquesa de Orleans. Se asegura que tendrá tambien una tribuna reservada en el templo de la confesion de Augsburgo, calle *des Billetes*. Ciertos periódicos han dicho que la Princesa profesaba la religion luterana; pero está expresion puede explicarse en el dia de varios modos. En gran parte de Alemania, y entre la mayoría de los hombres ilustrados, las antiguas distinciones de Iglesia luterana é Iglesia calvinista han desaparecido para fundirse en una sola denominacion, que es la de Iglesia evangélica. En el mismo Paris hay un templo protestante, el de Batignolles-Monceaux, servida indistintamente por eclesiásticos de ambas comuniones.

CAMARA DE LOS COMUNES.—Sesion del 12.

Despues del anuncio de costumbre, sir Francisco Burdett, á quien se acaba de proclamar Diputado por Westminster, se presentó en la barra, sostenido por lord Sandin y sir Jorge Sinclair, adelantándose hasta la mesa, apoyado en sus muletas, para prestar juramento. Su presencia fué la señal de una de las escenas mas extraordinarias que han ocurrido jamás dentro de los muros del Parlamento. Estaban presentes como unos 300 individuos de la Cámara, la mitad de los cuales, con corta diferencia, se hallaban en los campos de la oposicion, y al presentarse sir F. Burdett prorumpieron todos los de aquel lado en vivas aclamaciones. Mas apenas habia llegado á la mesa el ilustre Diputado, cuando le siguió á él el nuevo representante de Ludderfield Mr. Ellice, acompañado por los Sres. Balnes y Langton, y al momento las aclamaciones de los individuos ministeriales acallaron las voces de los torys.

Despues de prestar juramento los dos nuevos miembros y de haberse presentado al Presidente, Mr. Ellice pasó á tomar